
昨日，十二届全国人大三次会议安徽代表团审议现场对境内外记
者开放，来自53家媒体的近百位记者前来采访报道。

审议现场，部分全国人大代表结合政府工作报告及当前的社会热
点话题进行了热议。
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公积金适用范围应该更广一点
付房租、物业费也能提取公积金

“住房公积金的使用功能应当扩展，不仅可用于个

人购房提取或者贷款，也可提取支付房租、物业费等。”

全国人大代表、滁州市委书记李明建议，住房公积金的

适用范围应该更广一点，这样才能惠及更多的市民。

在李明看来，应该继续推进住房公积金领域改革，

完善住房公积金制度，扩大住房公积金制度覆盖面，坚

持国家、单位和个人三方合力负担，“逐步实现缴存住房

公积金全覆盖，并将住房公积金作为城镇就业人员解决

基本住房问题的方式，提高住房消费的支付能力。”

除此之外，李明建议，安徽可以选取3～5个市，将

公积金管理中心先行改造成管理公司，并赋予其一定的

金融职能，管理公司可委托银行办理贷款结算、账户设

立等金融业务，等条件成熟时再改造成“住房银行”。

“解决住房保障这个问题还是要深化制度改革，敢

于创新，建立健全符合国家改革方向、切合中国国情、可

持续的住房保障体制机制。”李明说。

马桶盖让中国制造商尴尬
以质取胜才是“中国制造”华丽转身利器

2015年春节期间，小小的马桶盖刷爆了朋友圈，中

国游客掀起了“日本马桶盖”的购物狂潮。继而，有游客

发现，从日本商场买回的日本品牌马桶圈，居然是

“Made in China”。

“这样的事实不仅让买马桶盖的游客汗颜，更让中

国制造商尴尬。”全国人大代表、中国社会科学院副院

长、党组成员李扬在审议时表示，制造大国的“产量”与

中国制造的“质量”不匹配。他举例，我国古代的手工

艺，在世界上绝无仅有。“你看那些秦汉时期出土的丝绸

品、陶瓷器，做工精良，现在恐怕没有人能做出来了吧。”

“每个企业都应该将工人队伍培养起来，企业一方

面积极创新，政府也应努力创造适宜的政策环境，这样

‘中国制造’才可能完成华丽转身。”李扬建议，“以质取

胜”不仅是中国深化改革、治国理政、强国利民的需要，

也是赢得发展的主动权、获得话语权，提升国际影响力

的战略新机遇。

银行社会信誉度受损
小微与民营企业借高利贷，苦不堪言

“我想提件关于民营经济发展的建议，一些银行存

在欺骗性，严重影响了民营企业的生存与发展。”全国人

大代表、合肥杰事杰新材料股份有限公司董事长、上海

杰事杰新材料集团董事长杨桂生在审议时介绍说，目前

银行诚信方面的投诉案例呈上升态势，导致银行社会信

誉度受损。

“例如一遇政策波动负面消息等风吹草动，便惊慌

失措，出现压贷抽贷行为，导致企业资金链断裂，诸如此

类事例屡见不鲜。小微与民营企业更是处于弱势地位，

不惜代价和成本去借高利贷，苦不堪言。”杨桂生认为，

打造诚信环境是实行市场经济十分重要的方面，但在大

声疾呼企业和个人讲诚信的同时，我们更不能忽视居现

代经济核心地位的银行业的诚信问题。“如果银行业不

守信，出尔反尔，将会直接成为居民和企业‘失信’的加

速器。”

杨桂生建议，银行要回归诚信的本性，加强诚信基

础建设，并建立诚信自律机制，真正从制度上杜绝不诚

信行为。

必须建立全国一体化的执行机构

据张坚介绍，由于社会诚信体系尚未完全建成、司法权威尚未全

面树立，判决的主动履行率很低，以调解方式结案后再申请强制执行

的也屡见不鲜，当事人转移、隐匿财产等逃避执行的行为较为突出。

必须进一步科学设置执行机构，强化执行力度，增强执行应有的威力

和刚性。

“让人民群众在每一个司法案件中感受到公平正义，是法院工作

的最终目标。这个目标的实现不仅是要做到裁决的公平公正，同时

要做到生效裁判能尽快得到执行，当事人胜诉权及时有效实现。”张

坚建议，必须建立全国一体化的执行机构，通过自上而下统一的、有

力的领导关系，在“全国一盘棋”格局内统筹调配执行力量，形成集中

性的优势，实现力量的有效整合利用，资源效益的最大发挥。

我省今年5万多辆黄标车要淘汰

缪学刚说，对于即将“退休”的汽车，一般是采取限行的政策，比

如从去年7月1日开始，合肥黄标车禁止驶入一环，从今年6月1日

开始，黄标车禁止驶入合肥市区，“各地黄标车限行范围只会扩大不

会缩小。”

缪学刚透露，我省去年淘汰黄标车和老旧车辆共计297000辆，今

年我省计划淘汰黄标车5万多辆，“去年是第一年，以后会越来越少。”

按照缪学刚的设想，现在各地都在倡导清洁能源，而安徽近些年

在清洁能源的利用上也走在全国前列，“既能减少碳排放，也能减少

对大气的污染，希望争取国家能在支持我省清洁能源利用上迈出更

大的步伐。”

争取继续试点新安江生态补偿机制

2010年底，黄山市委、市政府正式启动新安江流域生态补偿机

制试点，并以此为契机统筹推进新安江流域综合治理。

“现在，这个生态补偿机制已经到期了，我们请求继续试点。”缪

学刚告诉市场星报记者，除了新安江流域生态补偿机制，我省在大别

山生态补偿方面也在进行试点，“这还有一段过程。”

全国人大代表、省环保厅厅长缪学刚：

今年我省将淘汰5万多辆黄标车

“安徽代表团提出的19条建议，有4条都涉及生态环保。”全国人大代表、省环保厅厅
长缪学刚昨日在接受市场星报记者采访时直言这是“高度重视”。

而缪学刚也透露今年我省将在环保上的一些动作，比如淘汰5万多辆黄标车，向国家
争取继续试点新安江流域生态补偿政策……

市场星报、安徽财经网特派记者 祝亮 沈娟娟 俞宝强
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全国人大代表、省高级人民法院院长张坚：

加强执行机构建设，强化执行威慑力

“让人民群众在每一个司法案件中感受到公平正义，执行工作关系到维护广大人民
群众的切身利益，关系到法律权威和社会稳定。”昨日，全国人大代表、省高级人民法院院
长张坚建议，亟待加强执行机构建设，强化执行威慑力。

执行案件受案数以两位数速度增长

“伴随着经济的发展，法治观念、法治氛围、法治环境的深刻变

化，涌入法院的案件持续增长，随之而来的是执行案件的同步增长。”

张坚在建议中介绍道，近年来全国法院的执行案件绝对数量不断攀

升，占案件总数的比例也在不断上升。执行案件受案数以两位数的增

长速度大幅增长，远超过全国法院10.1%的平均受案增长幅度。

据张坚介绍，随着经济发展进入新常态、新行政诉讼法的实施和

立案登记制的改革，可以预见，一段时期内，这种大幅增长的态势还

将会继续保持，全国法院执行工作面临着繁重的任务和沉重的压

力。为适应这种形势，亟待加强执行机构建设，强化执行威慑力。


